



Le 28 mars 2023

Budget fédéral de 2023

Note d'information destinée aux membres de la Fédération des sciences humaines

Sans un plan pour attirer et soutenir la prochaine génération de chercheur.euse.s, le budget de 2023 est une occasion manquée pour le Canada. Malgré l'appel à l'action des étudiant.e.s, des chercheur.euse.s et de notre secteur postsecondaire, le budget ne prévoit aucun des investissements urgents nécessaires aux étudiant.e.s diplômé.e.s et chercheur.euse.s en début de carrière du Canada.

Au cours des deux dernières décennies, les étudiant.e.s diplômé.e.s et les boursier.ère.s postdoctoraux du Canada ont été confronté.e.s à l'augmentation du coût de la vie et à la stagnation des niveaux de financement. Un soutien spécifique est nécessaire pour inverser la tendance à la baisse de la valeur de ce financement et pour veiller à ce qu'il reste compétitif et suive le rythme de l'inflation. L'investissement dans les talents de recherche et la main-d'œuvre qualifiée du Canada renforcera notre capacité à résoudre nos défis les plus importants, ici au Canada et à l'étranger.

Dans un budget axé sur l'accessibilité financière, l'économie verte, la santé et les soins dentaires, peu de mesures ont été prises pour renforcer le secteur de la recherche au Canada et sa pertinence à l'échelle mondiale. Un signe encourageant est l'engagement du budget à promouvoir la recherche en langue française, une priorité que la Fédération continue de défendre. Nous chercherons à obtenir plus de détails sur cet engagement dans les jours à venir.

Le gouvernement fédéral a déclaré qu'il cherchait des moyens de renforcer davantage le système de soutien à la recherche du Canada, en s'appuyant sur les consultations avec les parties prenantes et sur le [rapport du comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche](#). Cette démarche doit déboucher sur des actions concrètes, notamment des investissements spécifiques dans les talents de recherche et la recherche fondamentale.

La Fédération continuera de défendre les intérêts aux côtés de sa communauté pour accroître le soutien aux étudiant.e.s diplômé.e.s et aux boursier.ère.s postdoctoraux. Nous nous appuyerons sur les conclusions notre [rapport Voir en grand de 2021](#) pour souligner les façons dont les sciences humaines contribuent à résoudre les défis les plus pressants du Canada. Nous continuerons d'inciter le gouvernement à soutenir l'échange ouvert de la recherche canadienne, afin de confier les connaissances au plus grand nombre de personnes travaillant à ces solutions.

La création d'une communauté de recherche forte, durable, équitable et inclusive nécessitera des partenariats avec le gouvernement et l'ensemble du secteur postsecondaire, que nous continuerons à encourager. Restez à l'affût de nos futures mises à jour concernant nos initiatives de défense des intérêts, ainsi que les occasions de vous impliquer.



FEDERATION FOR THE
**HUMANITIES AND
SOCIAL SCIENCES**

FÉDÉRATION
**DES SCIENCES
HUMAINES**

200-141 Laurier Avenue West
Ottawa, ON K1P 5J3
www.federationhss.ca
contact@federationhss.ca
(613) 238-6112

Liens utiles

Gouvernement fédéral

- [Budget 2023](#)
- [Communiqué de presse et faits en bref](#)

Fédération des sciences humaines

- [Présentation écrite pour les consultations prébudgétaires en prévision du budget fédéral 2023](#)
- [Rapport du comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche](#)